

### REVISTA DE INFORMACIÓN TECNOLÓGICA

SEPTIEMBRE-NOVIEMBRE 2019 AÑO XXV



# H B Sumario



#### **CONSEJO DE REDACCIÓN**

Felipe Romera Lubias Natalia Pérez Pérez Sonia Palomo Das Neves Lourdes Cruz Ochotorena Soledad Díaz Campos

#### RESPONSABLE DE COMUNICACIÓN

Natalia Pérez Pérez

#### **EDITA**

Parque Tecnológico de Andalucía C/ María Curie, 35 Campanillas 29590 MALAGA Tel.:951 / 23 13 00 - Fax: 951 / 23 12 39 Correo electrónico: informacion@pta.es Web: www.pta.es

Depósito Legal: MA - 1.286 - 1994 ISSN: 1135-0873

ISSN: 1135-08/3



Inteligencia Artificial

Entrevista

Francisco de la Torre, alcalde de Málaga

Especial

Curso de verano sobre Inteligencia Artificial

Actualidad

IV Barómetro de inversión británica

Internacional

El PTA y el programa europeo H2020

















#### Entrevista





En el crecimiento de la ciudad, el PTA ha formado parte del triángulo tractor junto con la Universidad de Málaga y las empresas animadas con el emprendimiento y la innovación.

Desde el año 95 es consejero del PTA y vicepresidente desde el 2000, ¿Cómo ve la evolución del PTA desde su incorporación al consejo? ¿Cuál ha sido su experiencia en el mismo desde el año 95?

He revisado la hemeroteca de los últimos años para recordar la fecha de la celebración de los 25 años del Parque Tecnológico. En aquella ocasión expresé una convicción que siempre he mantenido. Es difícil encontrar un lugar más idóneo que Málaga para la creación y el desarrollo de un polo tecnológico. No hay ninguna otra ciudad en España ni en Europa con mejores condiciones para acoger una experiencia como esta. Buen clima, hermosos paisajes, ciudad cargada de historia y acogedora, con potente oferta cultural, universidad comprometida y prestigiosa en la formación relativa a las TIC,...

#### ¿Cuál o cuáles cree que han sido las claves para que el PTA sea actualmente un modelo de éxito entre las tecnópolis españolas y europeas?

El primer factor decisivo es haber contado con las mejores infraestructuras de comunicación para hacer de Málaga un destino cómodo y accesible desde todos los puntos del mundo. El segundo es el interés unánime de las administraciones por impulsar este espacio como gran centro de atracción de las empresas del sector tecnológico. Y el tercero, la convicción de la necesidad de atraer talento necesario para poder competir en el mundo desde Málaga, complementando el talento local.

#### ¿Qué planes de fomento de la inversión en el PTA tiene su nuevo equipo de gobierno?

El Ayuntamiento de Málaga siempre ha mantenido una política decidida de apoyo al Parque Tecnológico y buena prueba de ello es la apuesta por su ampliación. Y más allá de esa ampliación física también estamos contribuyendo a hacerla posible. Los datos de estos últimos años son clarificadores: desde el área de Economía Productiva se ha conseguido la instalación de sesenta sociedades de capital extranjero lo que supone a corto y medio plazo la generación de cerca de dos mil quinientos empleos. Es cierto que unas empresas se habrán instalado en el PTA y otras habrán elegido otros espacios. En todo caso, esa apuesta por traer a Málaga empresas tecnológicas para invertir sigue siendo uno de nuestros compromisos con la ciudad, e indiscutiblemente con los espacios tecnológicos de la ciudad como el Parque.

#### ¿Contempla el Ayuntamiento mejoras hacia usos residenciales más vinculados con el parque? ¿Qué nos puede decir del proyecto de la Millennials city?

Precisamente con ocasión del reciente proceso electoral, anunciamos la apuesta por un proyecto de gran interés como es la construcción de una promoción de viviendas destinadas a acoger a emprendedores y pymes que quieran desarrollar su actividad empresarial en Málaga, en la zona residencial prevista en el Parque Tecnológico. Esa es nuestra apuesta principal en esa materia. No olvidemos que el coliving está tan de actualidad como el coworking.

#### En cuanto a los servicios e infraestructuras urbanas del parque, ¿hay algunas intervenciones o mejoras previstas?

Nuestro objetivo claro es, en coordinación con la Junta de Andalucía. trabajar para mejorar sustancialmente la movilidad en el Parque Tecnológico. En el último año y gracias al cambio en el nuevo gobierno de la Junta hemos implementado medidas eficaces para dar respuesta a las demandas de las personas que día a día acuden al Parque a trabajar. Pero queremos llegar más lejos y seguimos trabajando para hacer posible el Metro al PTA, así como facilitar otras entradas al PTA. desde la red de autovías del área metropolitana, complementaria a la de la entrada de la glorieta Fernández Viagas.

#### ¿Cómo ha influido el PTA en la evolución de Málaga?, ¿y en su posicionamiento como ciudad?

Desde hace varias décadas las líneas estratégicas de acción de la ciudad han marcado con claridad el camino para diversificar los sectores productivos de la ciudad más allá del binomio construcción-turismo de playa. Por eso, en estos años Málaga ha apostado con fuerza por la cultura y por la tecnología. Por la cultura como un elemento de integración social y revulsivo a la crea-

ción, además del turismo cultural como dinamizador económico; y por la innovación y los sectores tecnológicos como nuevos nichos de espacios productivos para el crecimiento económico y la generación de empleo, el desarrollo del talento local y la atracción del talento de fuera. En este panorama estratégico el PTA ha formado siempre parte del triángulo tractor junto con la Universidad de Málaga y las empresas animadas con el emprendimiento y la innovación.

#### ¿Y fuera de Málaga o Andalucía? ¿Qué le dicen del PTA y del cariz tecnológico de Málaga?

La ciudad de Málaga cuenta con una valoración muy positiva en España y fuera de España. No hay más que ver nuestra presencia en los principales rankings mundiales de ciudades inteligentes e innovadoras. En todo caso esa situación no nos lleva a la complacencia porque supone un test anual que nos obliga a ser cada vez más eficaces en la

gestión y en la consecución de metas con el principal objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas que viven y trabajan en Málaga.

## En noviembre, Málaga acogerá el primer congreso mundial sobre blockchain, ¿cómo valora esta noticia y qué previsiones hay para la ciudad?

Es una propuesta de gran interés en la que estamos colaborando desde el principio todas las administraciones. El Palacio de Ferias y Congresos de Málaga acogerá este congreso internacional donde el clúster de cuatrocientas empresas que trabajan ya en España en esta nueva tecnología relacionada con Internet, va a tener la oportunidad de analizar en Málaga los aspectos tecnológicos, económicos y legales del Blockchain. Málaga volverá a convertirse en el foro del debate tecnológico más en vanguardia.

